

Como de revistas del corazón: Del *affaire* Irán-marinos británicos, lo único que no es barato es lo que ya están cobrando —con licencia del gobierno de Blair— los mismísimos espías.



## Venderán la historia de su captura los marinos británicos liberados por Irán

■ 25

## Confirma la Ssa: el Seguro Popular no cubrirá males de “alto costo”

■ Descarta Córdova Villalobos tratamientos para insuficiencia renal, cáncer y trasplantes

ANGELES CRUZ MARTINEZ

■ 34

## Afore, tras ahorros de 24 millones de empleados que ya no cotizan

■ Los recursos se extinguirían con el pago de comisiones

■ La premura por aprobar la Ley del ISSSTE dejó boquetes, advierte Miguel Alonso Raya

ANDREA BECERRIL

■ 5

### opinión

El fisco

LEÓN BENDESKY

21

### columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

4

MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

20

### opinión

IVÁN RESTREPO

16

GUSTAVO IRUEGAS

16

CARLOS FAZIO

17

GUSTAVO ESTEVA

17

ELENA PONIAWOWSKA

Cultura

HERMANN BELLINGHAUSEN

Cultura

## Padece EU “crisis constitucional”: Bill Goodman

■ DAVID BROOKS

CORRESPONSAL

NUEVA YORK, 8 DE ABRIL. Estados Unidos padece una “crisis constitucional” que amenaza el principio de protección de los derechos del individuo frente al gobierno, en el cual supuestamente se fundó este país y que ha imperado legalmente durante 300 años, afirma Bill Goodman, director de Asuntos Legales del Centro para Derechos Constitucionales (CCR, por sus siglas en inglés).

“Tenemos un presidente que aprovechó la tragedia del 11-s para concentrar su poder, al tomarlo de otras ramas de gobierno que ordinariamente lo limitan y sirven para proteger a individuos ante el Poder Ejecutivo, como parte de un sistema de derechos constitucionales individuales”, resume Goodman en entrevista con *La Jornada* en las oficinas del CCR, en esta ciudad.

Explica que “la manera básica en que ha funcionado la democracia estadounidense

“Bush, un imbécil que concentró poder y minó los derechos ciudadanos”, advierte el abogado

durante más de 300 años es que los individuos, cuando se violan o se amenazan sus derechos, pueden recurrir a los tribunales y hacer que se les garanticen. El gobierno de (George W.) Bush ha buscado retirar masivamente la jurisdicción de tribunales en la defensa de los derechos individuales. Lo ha hecho al invocar la seguridad nacional, los poderes ejecutivos inherentes y el privilegio ejecutivo”.

Goodman subraya el peligro de toda esta maniobra política: “Uno esperaría de un mandatario que se atribuye tal poder que pueda manejarlo de manera competente, con habilidad, aun si es de manera anticonstitucional. Pero tenemos un presidente —no estoy diciendo que Bush sea tonto, lo cual es un lugar común— que es políticamente un imbécil. No tiene ninguna habilidad para manejar de

manera inteligente las palancas del poder; la guerra de Irak es sólo el ejemplo más burdo. Por un lado acumula un poder sin precedente, y por el otro muestra incapacidad de manejarlo, y eso es una combinación terrible. Por tanto, tenemos una crisis constitucional grave”.

El CCR ha encabezado algunos de los casos legales más importantes contra esas políticas, y actualmente coordina los esfuerzos de cientos de abogados en Estados Unidos, que participan en más de 200 juicios en representación de los derechos de detenidos en la prisión de la base naval estadounidense de Guantánamo, Cuba.

También presentó una demanda ante tribunales de Alemania contra el ex secretario de Defensa Donald Rumsfeld; el procurador general Alberto Gonzales, y otros altos funcionarios del

gobierno de Bush, por tortura y violación de convenios internacionales, asunto que está en curso. El proceso se inició en noviembre de 2006 al solicitar que el fiscal federal alemán investigue e inicie un proceso contra altos funcionarios estadounidenses por autorizar crímenes de guerra.

Goodman, quien como director de Asuntos Legales del CCR coordina esas iniciativas presentando casos desde tribunales federales locales hasta la Suprema Corte de Justicia, considera que la “crisis constitucional” que enfrenta Estados Unidos es una amenaza sin precedente en este país.

El CCR fue fundado en 1966 por abogados famosos (entre ellos William Kunstler y Arthur Kinoy) para encabezar la defensa de movimientos por la justicia social.

A PAGINA 26



Vigilancia de presos extranjeros en la base de Guantánamo, en Cuba. Bill Goodman, director de Asuntos Legales del Centro para Derechos Constitucionales, dijo a *La Jornada* que la prisión es un ejemplo más de “la falta de legalidad” de la política bélica del presidente George W. Bush. “En el lugar priva la detención indefinida, la tortura y la persecución”, aseguró ■ Ap